
!

编辑 杨学栋

电话
!"!##$%$ &'()*+,-./01.2340-567(

!""#

年
$

月
%$

日 星期三
!"#$

"#$%&"'() *+,-.

%&'()*+,-.

!"#$%&'%()

*"+,-.)-/)

本报讯 不久前!公安部"全国公民身
份信息系统#正式成立!经过五年的建设!

中国$未含港澳台%近
!"

亿人口身份数据
已全部入库&

公安部公民身份号码查询服务中心唯
一指定运营支撑单位'((身份网日前借助
这一信息系统! 对中国公民的名字进行了
统计!并按照姓名所在区域进行了排序&统

计结果显示! 中国人的姓名均有所在地区
的特点!而这些姓名的常用字!也会因为所
在地区的不同而有差别&

体现地区文化差异

通过这份统计资料! 体现的一个有趣
的现象是! 南北东西的文化差异居然也能
在姓名上体现出来&比如!北京人女性多以

静为名!哈尔滨人女性多以淑为名&

在广州! 常用姓名则表现出粤文化的
特质)受港台文化影响很大!特别是商业气
氛带来了入世精神!广州前

!#

名依次为陈
志强*黄志强*李志强*陈伟强*陈俊杰*陈
妹*梁妹*黄俊杰*陈志明*陈丽华& 妹字的
使用则带有当地方言的色彩&

由于文化不同! 昆明人姓名则表现出

截然不同的信息&昆明市排名前
!#

位的姓
名中有

$

个都是三个字的名字!"秀英+"桂
英+ 等反映女性优秀品德的名字在同名同
姓现象中占有重要的地位! 比如排名前两
位的分别是李秀英*李桂英&

四川贵州都爱!勇"

在成都! 人们起名字好像更加偏爱勇
字!排在前

!#

名的姓名中有
%

个名字都是
以"勇+作为名& 从排在前三名的张勇*王
勇*李勇!到排在

&

*

$

名的刘勇*陈勇!成都
人在起名字时把一个"勇+字用到了极致&

与四川成都相邻的贵州也有这样的特点&

复姓!欧阳"人最多

很多地区姓氏非常集中!比如在湖南!

排在前
%

名的姓氏分别是李 *刘 *陈 *张 *

王 ! 这五大姓氏占到湖南省总人口的
"'(%)

!充分显示出多数人口集中在少数姓
氏的特征&另外!这个统计报告还对复姓人
群进行了统计!结果表明!复姓欧阳的人最
多& 据!新闻晚报"
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孝心工程
春风吹暖!老龄社会"

贵州赤水市政协成立!孝心工程"建设管理

委员会#并出台了$赤水市孝心工程建设管理办

法%#将靠社会力量筹集资金#为老年人提供精神

物质帮助#促进该市老年人事业的发展&

$贵州日报%的报道说#!孝心工程"的实施#

主要是帮助乡'镇(街道)(村老年协会开展工作#

促进!六老"'老有所养(老有所医(老有所学(老

有所为(老有所教(老有所乐)工作落到实处*并

积极开展慰问资助特困老人(宣传(表彰!十佳敬

孝之星"活动等& 据悉#这一举措不但引起了社会

广泛关注#而且得到社会各界的积极响应和大力

支持&

!孝心工程 "#是养老 (敬老 (为老的民心工

程#也是一项涉及社会和谐的道德精神工程& 众

所周知#我国已进入!老龄社会"#养老问题已成

为社会迫在眉睫的问题# 据一项权威调查显示#

$%(")

的人经常想到自己的养老问题#特别是一些

临近退休的人群& 但事实上#我国现行的养老方

式是以居家养老为基础#社会养老为依托#机构

养老为补充的家庭养老方式#这种方式也有其自

身的缺陷和不足#随着我们人口老龄化#以及!四

位老人#一对年轻夫妇(一个未成年孩子"的家庭

结构模式的到来#家庭养老将面临巨大压力& 有

调查显示#到
'#%#

年#我国老年抚养费将占家庭

支出的
"")

#不论从物质还是精神而言#都将是不

小的负担&

因此#依靠现有的居家养老方式难以真正实

现养老的目标#要解决好这个问题#必须要动员

全社会的力量#依靠社会力量筹集资金#关爱老

人#满足他们的需要#真正提高老年人的生活质

量& 孝心工程正是从老年人的切实需求出发#动

员社会的力量#吸引更多的志愿者参与#为特困

老人(空巢老人提供力所能及的帮助#营造温馨

的生活港湾&

养老是社会文明进步的标志和社会和谐发

展水平的衡量指标& 政府对民生的关注#不仅体

现在关乎百姓切身利益的医疗( 教育等领域#也

体现在关乎亿万老年人晚年幸福的养老问题上&

孝心工程体现了对老年人的细节关爱#是为老年

人办实事(做好事(解难事的实实在在的行动#值

得推而广之& 沙 明

!抢导师就像占位子"

是警句还是警钟
研究生选导师# 流行一句名言+!抢导师就

像占位子#动作一定要快& "这一!抢"一!快"颇

具含义#下手一定得稳(准(狠& 得讲究投其所

好#适时地登门拜访#请客送礼& '

*

月
!!

日$中

国青年报%)

倘若这!登门拜访"确是为了学问人的事情

慕名求访倒也无妨*倘若这!请客送礼"只是师

生之间的一种礼尚往来也无须惊怪& 但事实似

乎是#就在这种你来我往中#学问人之间的价值

判断无形中错了位& 学生!抢"导师#看中的是

!名气大# 项目多"# 而导师选学生也只不过是

!凭印象"罢了&

结果是# 一半导师认为研究生质量下降了

'

'##&

年的一项很轰动的调查)*大多数研究生

抱怨导师!师"而不!导"& 当下的研究生教育似

乎陷入了一个!双向不满意"的怪异局面&

这个逻辑有一定的正确性& 因为一些研究

生并不是真的倾慕于老师的学问(要献身学术#

只不过在!抢"一个更为响亮的名头#好在找工

作时用作名片* 导师们带的学生也并非自己真

正看上的# 且事关升迁的成绩不是他出了哪些

高徒#而是出了什么科研成果&!双双懈怠"似乎

不是什么说不过去的理由&

一个根本的问题在于# 我们的研究生招生

实际上是把最有资格选研究生的!导师"的权力

无限忽视#直至别无选择&研究生考试所有专业

几乎一个标准#外语和政治就是门槛#进了这个

门槛你才有资格谈专业& 最后送到导师面前的

学生#就像经过层层筛选过的秀女一样#你看上

也是她#看不上也是她&

在绝大多数情况下# 我们不得不接受这样

的事实+治学严谨(造诣高深的导师带不到素质

全面(好学上进的研究生*而有潜力的研究生却

未必能够投拜!名师"的门下&

导师的名气在外#学生自然慕名而来*但哪

个学生是真正值得培养的好苗子#是需要!伯乐"

发觉的#而不是一场考试考出来的& 清华大学原

美术系教授陈丹青看上的专业优秀的好苗子#几

次被外语和政治课成绩卡在了门外*坐在他对面

接受面试的却往往是禀赋平平的学生& 陈丹青还

坚持着一些真的东西#不甘堕落而拂袖离去&

我想我们的教育管理者只有真正懂得了

!世有伯乐然后有千里马"的道理#我们的!伯

乐"才会不再拂袖而去#!千里马"也不必!骈死

于槽枥之间"#我们的研究生教育才有可能真正

走出僵局& 张显峰

少些!研究"#让神农架野人野得自在$

为破解神农架野人之谜#近日由中国

科学探险协会(宜昌鄂狼户外汽车运动俱

乐部组织# 来自全国各地的
&#

余名科学

家(探险爱好者#深入神农架原始森林追

寻野人踪迹# 并搜集大量有关野人的素

材#中央省市多家媒体全程随行#专家普

遍认为大量证据表明神农架有人形动物

存在& '$三峡商报%

*

月
!$

日)

怪兽(野人(飞碟和百慕大三角被称

为世界四大未解之谜#许多科学家做梦都

想揭开这些秘密& 中国科学院从
!*$$

年

开始对神农架人形动物进行科考和研究#

"#

年来也接到过上百宗曾经见过!野人"

的各界人士的反映#同时也收集到不少有

关人形动物活动的证据# 但是
"#

年来始

终都没有过与人形动物的正面接触&

我不知道
"#

年来# 科学家们在神农

架野人身上耗费了多少精力和科研经费&

资料显示#诸多科研机构在神农架设立基

地常年进行考察研究& 也许在科学家看

来#破解神农架野人之谜完全可以拿诺贝

尔奖#为了揭开这个世纪之谜#投入多少

都是值得的#有些科学家还把破解神农架

野人之谜当作!有生之年的最大愿望"#可

作为一个普通人#我倒宁愿神农架野人永

远是个谜&

我的担心是# 就算神农架真的有野

人#难道人类的!科学研究"就不是对野人

生活的破坏吗,我想#他们既然是人#也应

该有不被打扰的权利&

想起前几天看的一个电影#说一个疯

狂的科学家将一只凶猛的怪兽带上船#不

想怪兽自己跑了出来# 杀死了许多人#可

失去理智的科学家不准警察射杀怪兽&因

为在科学家看来#抓到一个活的怪兽足以

珍贵到可以牺牲许多无辜的人命#而这一

切都只为了他所谓的!科学理想"#最后#

他自己倒成了怪兽的盘中餐&世界上还有

很多科幻电影# 也表达了相同的主题+与

其让人类的!科学探险"来破坏一种自然

奇迹#倒不如让这种奇迹永远不为人知&

笼罩在神农架野人身上的#实际上更

多的是非科学的因素&野人为神农架的旅

游(文化增添了无数谈资#简直可以说就

是神农架的!非物质文化遗产"#为神农架

地区贡献了不少旅游
+,-

# 当地政府必

然热衷于这个话题& 在不久前的研讨会

上#当地政府认为#无论从历史记载(民间

传说(科学发现和人证物证#都可以说明

神农架的确有人形动物存在&不排除这是

当地政府在!自说自话"&

即使神农架真有野人存在#也请让他们

安静地继续生活下去吧- 他们不需要人类的

打搅#更不需要为旅游业作贡献& 陈 才

选秀版红楼梦是一块烫手山芋
新版$红楼梦%的命运可谓一波三折&

与此相关的最新消息+执导过$大明宫词%

的李少红导演将接替胡玫女士出任新版

$红楼梦%总导演& 更为确切的说法是#投

资方!炒掉"了胡玫#不过胡玫并未放弃拍

摄$红楼梦%的计划& 因此#不久或将出现

两部新版$红楼梦%同期开拍的!盛况"&

据报道#胡玫执导的新版$红楼梦%将

于明年底拍摄#演出团队拟全部采用专业

演员#而!选秀版"一俟确定导演人选#也

将在明年
!#

月开拍#演员全部由!红楼梦

中人"的选手担纲&我认为#这一局面对于

胡玫来说# 应该是一个不得不而为之#却

又比较不错的 !了结"* 但对于李少红来

说...设若她真的接手#则相当于捧来一

块烫手山芋&

这还得从!红楼梦中人"选秀活动的

恩恩怨怨说起&

想当时#北京电视台与新版$红楼梦%

投资( 制作方联手打造 !红楼梦中人"活

动#双方如意算盘都打得叮当响& 对于电

视台来说# 借选秀节目如火朝天之时#搞

这么一个有着强大幕后支持
.

选手直接参

演新版$红楼梦%

/

的活动#既不急没什么

人参与又不用愁收视率# 可谓一举多得*

而对于投资方来说#电视剧尚未开机就有

声势如此浩大的前期宣传#再加上可以借

助海选找到合适的角色#无论如何也是稳

赚不赔的生意&

但双方也许想不到的是#这一合作的

基础其实非常脆弱& 这是因为+

一来选秀活动可能出现!角色空缺"&

!红楼选秀"万里挑一#照道理怎么也不会

出现这种局面& 但现实强过人意#大赛最

后果然发生!宝玉组"人选待定的结果&

再者#选出来的角色#导演也未必满

意& 不说!宝玉"人选空缺与此不无相关#

之前关于李旭丹( 姚笛等选手的漫天议

论#也是明证&

所以# 这一合作还人为地造成了大

众审美标准与专业艺术标准之间的直

接冲突 & 在这样的格局下 #作为导演的

胡玫便不得不站上与民意对决的舞台 &

贯穿 !红楼选秀 "活动始终的各种是是

非非 #也直接反映了相关利益方之间的

冲突与博弈 & !红楼选秀 " 的终场结局

.

!宝黛钗 "三缺一
0

#也只好大家互相妥

协 & 但这种妥协 #却是以违背程序正义

和操作民意为代价&

现在看来#这种暂时的妥协并不能解

决根本问题& 选择合适人选担任主角#可

以说是体现导演艺术水准的关键& 所以#

对于选秀活动!塞"给她的两大主角#胡玫

女士岂能不耿耿于怀,而对于主办方与投

资方来说# 采用最终胜出的选手担纲主

角#则为必须履行的一个承诺#否则无法

面对选手#也无法面对那些热情参与的公

众&更何况#一旦遭受舆论唾弃#主办方和

投资方也很难不去考虑可能产生的负面

后果&

在双方都不可能让步的情况下#矛盾

势难缓和#妥协也就必然破裂& 这也是为

什么选秀活动已经散场#主办方(投资方

和导演之间的冲突仍然硝烟四起的根源

所在&因此#一方面另起炉灶#另一方面另

找!高人"#也就在意料之中&

还应该提一句#!红楼选秀"热闹开场

却落得今日的尴尬境地#多少也在于那些

选手的形象气质与导演对$红楼梦%的!经

典想象"差距甚远& 如果选秀活动最终胜

出的选手差强人意#胡玫女士想必也会接

受这个还不算差的结果吧& 事实上#从那

些参赛选手故作!古典的哀伤"的面容上#

多少可以闻到那沾染了过于功利化算计

的脂粉味道& 魏英杰

!"#$%&'

健力宝前总裁祝维沙
身家可能暴涨 !"亿元
本报讯

!$

日!记者从佛山市检察院证实!健力宝集
团前总裁祝维沙已收到该院不起诉决定书&

'##%

年
"

月! 祝维沙与张海几乎同时因涉嫌挪用集团资金等原因
被拘!是当年健力宝股权风波的另一位主角& 由此!祝维
沙所持的

%!##

万平安保险法人股可能被解封! 据估算!

其身家也将暴增逾
1#

亿元&

据报道! 健力宝集团前总裁祝维沙已获得佛山市检
察院不起诉决定书& 不起诉的原因可能是证据不足& 此
外! 祝维沙从健力宝划出的

%!##

万平安保险法人股!

'##%

年涉嫌犯罪时被查封& 如今!这部分平安股份可能
因祝维沙获不起诉决定而解封&如果按照

*

月
!$

日平安
2

股股价
3$(&%

港元计算! 祝维沙当年以
'(!$

亿元购得
的这部分股份已价值

11

亿余元&

记者就该事件向佛山市检察院求证! 对方未否认这
一消息!但对于祝维沙

%!##

万平安保险法人股等财产是
否解冻等问题则以检察院不发布相关消息为由拒绝透露
更多详情&

公开资料显示!祝维沙于
'##'

年初与张海及叶红汉
以

"("3

亿元收购健力宝
$%)

股权而入主健力宝&

'##1

年
3

月! 在张海掌控健力宝
'

年后祝维沙接替其出任健力
宝集团总裁一职& 但仅过了不到一年时间!张海*祝维沙
两人分别于

'##%

年
"

月前后因涉嫌 "挪用公司资金罪+

被拘& 据!南方都市报"

新疆发现男性木乃伊干尸
()*+,-./

本报讯
!&

日
!#

时许 !新疆阿克
苏温宿县的木提扎放羊时发现土坡
里有具露出一只手的干尸 & 经文物
部门鉴定 ! 初步认定该尸体属木乃
伊干尸&

记者了解到! 发现干尸的土坡位
于农一师建筑安装工程公司甘草厂厂
房东面& 据该厂职工王先生介绍!他在
该土坡看到!土中伸出一只人手!皮肤
干瘪& 扒开土!看到一具男尸!尸体脸
部轮廓鲜明! 胡须清晰可见!

1#

岁左
右!留着长辫子& 尸体身穿艳丽的蓝白
相间长袍!盖着一条土布棉被&

温宿县公安局南城派出所民警赶
到现场!用塑料布覆盖干尸!并安排人
员在干尸周边

!#

米范围内戒严& 当地
文物部门赶到现场后!经初步鉴定!该
尸体属木乃伊干尸&

木提扎称! 发现干尸的土坡顶部
有两座完整的大型古墓! 一直受到当
地文物部门的保护& 他常在附近放羊!

这是第一次看到干尸&

目前! 阿克苏地区文物部门已经
将干尸实施保护! 相关专家正在对干
尸的身份* 年代等情况进行进一步鉴
定& 据!新疆都市报"

#名村干部使用 !$""平方米办公楼
012345678

本报讯 黄山市屯溪区新潭镇新潭村紧
靠黄山市市区! 从城区坐出租车到该村不过
!#

多分钟时间& 记者
!$

日在该村看到!该幢
村部大楼已投入使用! 楼前的大广场还在填
平中& 楼内地面铺着漂亮的瓷砖!办公室都很
宽敞!老板桌等办公家具一应俱全&

新潭村的办公楼并不算屯溪区最气派
的!华资*梅林等数十个村部大楼多在一两千
平方米左右&其中!引充村村部办公楼有

"###

余平方米& 博村村民不到
!###

人!"村部大
楼+的建筑面积有

1%##

多平方米!投资近
1##

万元!村干部只有
3

人&

新潭村的一位村干部称! 办公楼建得确

实大了!八九个人!感觉很冷清& 当地的多位
村民则认为!看着村大楼总觉得不舒服!感觉
铺张了&

!$

日! 黄山市屯溪区区委组织部组织科
吴科长称!随着城市化建设的加快!屯溪区很
多村都会逐渐改成居民委员会! 对办公场所
的要求也会较高些! 因此现在建村大楼时适
度超前是有必要的& 从目前来看!大多数村子
的综合服务楼建成后! 只留一到两层用于村
干部办公或开会! 大多数的楼层及店面都出
租做生意! 获得的收入则作为集体收入的一
部分!用于村里的支出或村民的福利&

据!新安晚报"

国家税务总局调低
八行业企业所得税税率

本报讯 国家税务总局
!$

日下发通知!从即日起!对
于饮食业* 娱乐等八个行业的企业所得税应税所得率标
准税率进行不同幅度的下降&

税务总局明确! 地方税务局可结合本地实际情况!在
本通知规定的应税所得率范围内联合确定本地区的具体
应税所得率& 而房地产开发企业仍需按照

!#)

至
'#)

的
税率区间来征税&

根据征收法的规定!一般不具有查账条件的企业!都
使用核定征收的方式& 中国税务学会副会长安体富分析
称!实行核定征收的企业大多为小企业!国税总局此次下
调对于广大中小企业发展将起到扶持作用&

行 业 应税所得率#

&

$

农*林*牧*渔业
"4!#

制造业
%4!%

批发和零售贸易业
14!%

交通运输业
$4!%

建筑业
34'#

饮食业
34'%

娱乐业
!%4"#

其他行业
!#4"#

据!北京晨报"

%3'()*+,-#

!"0$-&)-()

*"+,-.)-/)

本报讯 不久前!公安部"全国公民身
份信息系统+正式成立!经过五年的建设!

中国$未含港澳台%近
!"

亿人口身份数据
已全部入库&

公安部公民身份号码查询服务中心唯
一指定运营支撑单位(((身份网日前借助
这一信息系统! 对中国公民的名字进行了
统计!并按照姓名所在区域进行了排序&统

计结果显示! 中国人的姓名均有所在地区
的特点!而这些姓名的常用字!也会因为所
在地区的不同而有差别&

体现地区文化差异

通过这份统计资料! 体现的一个有趣
的现象是! 南北东西的文化差异居然也能
在姓名上体现出来&比如!北京人女性多以

静为名!哈尔滨人女性多以淑为名&

在广州! 常用姓名则表现出粤文化的
特质)受港台文化影响很大!特别是商业气
氛带来了入世精神!广州前

!#

名依次为陈
志强*黄志强*李志强*陈伟强*陈俊杰*陈
妹*梁妹*黄俊杰*陈志明*陈丽华& 妹字的
使用则带有当地方言的色彩&

由于文化不同! 昆明人姓名则表现出

截然不同的信息&昆明市排名前
!#

位的姓
名中有

$

个都是三个字的名字!"秀英+"桂
英+ 等反映女性优秀品德的名字在同名同
姓现象中占有重要的地位! 比如排名前两
位的分别是李秀英*李桂英&

四川贵州都爱!勇"

在成都! 人们起名字好像更加偏爱勇
字!排在前

!#

名的姓名中有
%

个名字都是
以"勇+作为名& 从排在前三名的张勇*王
勇*李勇!到排在

&

*

$

名的刘勇*陈勇!成都
人在起名字时把一个"勇+字用到了极致&

与四川成都相邻的贵州也有这样的特点&

复姓!欧阳"人最多

很多地区姓氏非常集中!比如在湖南!

排在前
%

名的姓氏分别是李 *刘 *陈 *张 *

王 ! 这五大姓氏占到湖南省总人口的
"'(%)

!充分显示出多数人口集中在少数姓
氏的特征&另外!这个统计报告还对复姓人
群进行了统计!结果表明!复姓欧阳的人最
多& 据!新闻晚报"

孝心工程
春风吹暖!老龄社会"

贵州赤水市政协成立!孝心工程"建设管理

委员会#并出台了$赤水市孝心工程建设管理办

法%#将靠社会力量筹集资金#为老年人提供精神

物质帮助#促进该市老年人事业的发展&

$贵州日报%的报道说#!孝心工程"的实施#

主要是帮助乡'镇(街道)(村老年协会开展工作#

促进!六老"'老有所养(老有所医(老有所学(老

有所为(老有所教(老有所乐)工作落到实处*并

积极开展慰问资助特困老人(宣传(表彰!十佳敬

孝之星"活动等& 据悉#这一举措不但引起了社会

广泛关注#而且得到社会各界的积极响应和大力

支持&

!孝心工程 "#是养老 (敬老 (为老的民心工

程#也是一项涉及社会和谐的道德精神工程& 众

所周知#我国已进入!老龄社会"#养老问题已成

为社会迫在眉睫的问题# 据一项权威调查显示#

$%(")

的人经常想到自己的养老问题#特别是一些

临近退休的人群& 但事实上#我国现行的养老方

式是以居家养老为基础#社会养老为依托#机构

养老为补充的家庭养老方式#这种方式也有其自

身的缺陷和不足#随着我们人口老龄化#以及!四

位老人#一对年轻夫妇(一个未成年孩子"的家庭

结构模式的到来#家庭养老将面临巨大压力& 有

调查显示#到
'#%#

年#我国老年抚养费将占家庭

支出的
"")

#不论从物质还是精神而言#都将是不

小的负担&

因此#依靠现有的居家养老方式难以真正实

现养老的目标#要解决好这个问题#必须要动员

全社会的力量#依靠社会力量筹集资金#关爱老

人#满足他们的需要#真正提高老年人的生活质

量& 孝心工程正是从老年人的切实需求出发#动

员社会的力量#吸引更多的志愿者参与#为特困

老人(空巢老人提供力所能及的帮助#营造温馨

的生活港湾&

养老是社会文明进步的标志和社会和谐发

展水平的衡量指标& 政府对民生的关注#不仅体

现在关乎百姓切身利益的医疗( 教育等领域#也

体现在关乎亿万老年人晚年幸福的养老问题上&

孝心工程体现了对老年人的细节关爱#是为老年

人办实事(做好事(解难事的实实在在的行动#值

得推而广之& 沙 明

!抢导师就像占位子"

是警句还是警钟
研究生选导师# 流行一句名言+!抢导师就

像占位子#动作一定要快& "这一!抢"一!快"颇

具含义#下手一定得稳(准(狠& 得讲究投其所

好#适时地登门拜访#请客送礼& '

*

月
!!

日$中

国青年报%)

倘若这!登门拜访"确是为了学问人的事情

慕名求访倒也无妨*倘若这!请客送礼"只是师

生之间的一种礼尚往来也无须惊怪& 但事实似

乎是#就在这种你来我往中#学问人之间的价值

判断无形中错了位& 学生!抢"导师#看中的是

!名气大# 项目多"# 而导师选学生也只不过是

!凭印象"罢了&

结果是# 一半导师认为研究生质量下降了

'

'##&

年的一项很轰动的调查)*大多数研究生

抱怨导师!师"而不!导"& 当下的研究生教育似

乎陷入了一个!双向不满意"的怪异局面&

这个逻辑有一定的正确性& 因为一些研究

生并不是真的倾慕于老师的学问(要献身学术#

只不过在!抢"一个更为响亮的名头#好在找工

作时用作名片* 导师们带的学生也并非自己真

正看上的# 且事关升迁的成绩不是他出了哪些

高徒#而是出了什么科研成果&!双双懈怠"似乎

不是什么说不过去的理由&

一个根本的问题在于# 我们的研究生招生

实际上是把最有资格选研究生的!导师"的权力

无限忽视#直至别无选择&研究生考试所有专业

几乎一个标准#外语和政治就是门槛#进了这个

门槛你才有资格谈专业& 最后送到导师面前的

学生#就像经过层层筛选过的秀女一样#你看上

也是她#看不上也是她&

在绝大多数情况下# 我们不得不接受这样

的事实+治学严谨(造诣高深的导师带不到素质

全面(好学上进的研究生*而有潜力的研究生却

未必能够投拜!名师"的门下&

导师的名气在外#学生自然慕名而来*但哪

个学生是真正值得培养的好苗子#是需要!伯乐"

发觉的#而不是一场考试考出来的& 清华大学原

美术系教授陈丹青看上的专业优秀的好苗子#几

次被外语和政治课成绩卡在了门外*坐在他对面

接受面试的却往往是禀赋平平的学生& 陈丹青还

坚持着一些真的东西#不甘堕落而拂袖离去&

我想我们的教育管理者只有真正懂得了

!世有伯乐然后有千里马"的道理#我们的!伯

乐"才会不再拂袖而去#!千里马"也不必!骈死

于槽枥之间"#我们的研究生教育才有可能真正

走出僵局& 张显峰

少些!研究"#让神农架野人野得自在$

为破解神农架野人之谜#近日由中国

科学探险协会(宜昌鄂狼户外汽车运动俱

乐部组织# 来自全国各地的
&#

余名科学

家(探险爱好者#深入神农架原始森林追

寻野人踪迹# 并搜集大量有关野人的素

材#中央省市多家媒体全程随行#专家普

遍认为大量证据表明神农架有人形动物

存在& '$三峡商报%

*

月
!$

日)

怪兽(野人(飞碟和百慕大三角被称

为世界四大未解之谜#许多科学家做梦都

想揭开这些秘密& 中国科学院从
!*$$

年

开始对神农架人形动物进行科考和研究#

"#

年来也接到过上百宗曾经见过!野人"

的各界人士的反映#同时也收集到不少有

关人形动物活动的证据# 但是
"#

年来始

终都没有过与人形动物的正面接触&

我不知道
"#

年来# 科学家们在神农

架野人身上耗费了多少精力和科研经费&

资料显示#诸多科研机构在神农架设立基

地常年进行考察研究& 也许在科学家看

来#破解神农架野人之谜完全可以拿诺贝

尔奖#为了揭开这个世纪之谜#投入多少

都是值得的#有些科学家还把破解神农架

野人之谜当作!有生之年的最大愿望"#可

作为一个普通人#我倒宁愿神农架野人永

远是个谜&

我的担心是# 就算神农架真的有野

人#难道人类的!科学研究"就不是对野人

生活的破坏吗,我想#他们既然是人#也应

该有不被打扰的权利&

想起前几天看的一个电影#说一个疯

狂的科学家将一只凶猛的怪兽带上船#不

想怪兽自己跑了出来# 杀死了许多人#可

失去理智的科学家不准警察射杀怪兽&因

为在科学家看来#抓到一个活的怪兽足以

珍贵到可以牺牲许多无辜的人命#而这一

切都只为了他所谓的!科学理想"#最后#

他自己倒成了怪兽的盘中餐&世界上还有

很多科幻电影# 也表达了相同的主题+与

其让人类的!科学探险"来破坏一种自然

奇迹#倒不如让这种奇迹永远不为人知&

笼罩在神农架野人身上的#实际上更

多的是非科学的因素&野人为神农架的旅

游(文化增添了无数谈资#简直可以说就

是神农架的!非物质文化遗产"#为神农架

地区贡献了不少旅游
+,-

# 当地政府必

然热衷于这个话题& 在不久前的研讨会

上#当地政府认为#无论从历史记载(民间

传说(科学发现和人证物证#都可以说明

神农架的确有人形动物存在&不排除这是

当地政府在!自说自话"&

即使神农架真有野人存在#也请让他们

安静地继续生活下去吧- 他们不需要人类的

打搅#更不需要为旅游业作贡献& 陈 才

选秀版红楼梦是一块烫手山芋
新版$红楼梦%的命运可谓一波三折&

与此相关的最新消息+执导过$大明宫词%

的李少红导演将接替胡玫女士出任新版

$红楼梦%总导演& 更为确切的说法是#投

资方!炒掉"了胡玫#不过胡玫并未放弃拍

摄$红楼梦%的计划& 因此#不久或将出现

两部新版$红楼梦%同期开拍的!盛况"&

据报道#胡玫执导的新版$红楼梦%将

于明年底拍摄#演出团队拟全部采用专业

演员#而!选秀版"一俟确定导演人选#也

将在明年
!#

月开拍#演员全部由!红楼梦

中人"的选手担纲&我认为#这一局面对于

胡玫来说# 应该是一个不得不而为之#却

又比较不错的 !了结"* 但对于李少红来

说...设若她真的接手#则相当于捧来一

块烫手山芋&

这还得从!红楼梦中人"选秀活动的

恩恩怨怨说起&

想当时#北京电视台与新版$红楼梦%

投资( 制作方联手打造 !红楼梦中人"活

动#双方如意算盘都打得叮当响& 对于电

视台来说# 借选秀节目如火朝天之时#搞

这么一个有着强大幕后支持
.

选手直接参

演新版$红楼梦%

0

的活动#既不急没什么

人参与又不用愁收视率# 可谓一举多得*

而对于投资方来说#电视剧尚未开机就有

声势如此浩大的前期宣传#再加上可以借

助海选找到合适的角色#无论如何也是稳

赚不赔的生意&

但双方也许想不到的是#这一合作的

基础其实非常脆弱& 这是因为+

一来选秀活动可能出现!角色空缺"&

!红楼选秀"万里挑一#照道理怎么也不会

出现这种局面& 但现实强过人意#大赛最

后果然发生!宝玉组"人选待定的结果&

再者#选出来的角色#导演也未必满

意& 不说!宝玉"人选空缺与此不无相关#

之前关于李旭丹( 姚笛等选手的漫天议

论#也是明证&

所以# 这一合作还人为地造成了大

众审美标准与专业艺术标准之间的直

接冲突 & 在这样的格局下 #作为导演的

胡玫便不得不站上与民意对决的舞台 &

贯穿 !红楼选秀 "活动始终的各种是是

非非 #也直接反映了相关利益方之间的

冲突与博弈 & !红楼选秀 " 的终场结局

.

!宝黛钗 "三缺一
0

#也只好大家互相妥

协 & 但这种妥协 #却是以违背程序正义

和操作民意为代价&

现在看来#这种暂时的妥协并不能解

决根本问题& 选择合适人选担任主角#可

以说是体现导演艺术水准的关键& 所以#

对于选秀活动!塞"给她的两大主角#胡玫

女士岂能不耿耿于怀,而对于主办方与投

资方来说# 采用最终胜出的选手担纲主

角#则为必须履行的一个承诺#否则无法

面对选手#也无法面对那些热情参与的公

众&更何况#一旦遭受舆论唾弃#主办方和

投资方也很难不去考虑可能产生的负面

后果&

在双方都不可能让步的情况下#矛盾

势难缓和#妥协也就必然破裂& 这也是为

什么选秀活动已经散场#主办方(投资方

和导演之间的冲突仍然硝烟四起的根源

所在&因此#一方面另起炉灶#另一方面另

找!高人"#也就在意料之中&

还应该提一句#!红楼选秀"热闹开场

却落得今日的尴尬境地#多少也在于那些

选手的形象气质与导演对$红楼梦%的!经

典想象"差距甚远& 如果选秀活动最终胜

出的选手差强人意#胡玫女士想必也会接

受这个还不算差的结果吧& 事实上#从那

些参赛选手故作!古典的哀伤"的面容上#

多少可以闻到那沾染了过于功利化算计

的脂粉味道& 魏英杰

!9#:%&'

健力宝前总裁祝维沙
身家可能暴涨 !"亿元
本报讯

!$

日!记者从佛山市检察院证实!健力宝集
团前总裁祝维沙已收到该院不起诉决定书&

'##%

年
"

月! 祝维沙与张海几乎同时因涉嫌挪用集团资金等原因
被拘!是当年健力宝股权风波的另一位主角& 由此!祝维
沙所持的

%!##

万平安保险法人股可能被解封! 据估算!

其身家也将暴增逾
1#

亿元&

据报道! 健力宝集团前总裁祝维沙已获得佛山市检
察院不起诉决定书& 不起诉的原因可能是证据不足& 此
外! 祝维沙从健力宝划出的

%!##

万平安保险法人股!

'##%

年涉嫌犯罪时被查封& 如今!这部分平安股份可能
因祝维沙获不起诉决定而解封&如果按照

*

月
!$

日平安
2

股股价
3$(&%

港元计算! 祝维沙当年以
'(!$

亿元购得
的这部分股份已价值

11

亿余元&

记者就该事件向佛山市检察院求证! 对方未否认这
一消息!但对于祝维沙

%!##

万平安保险法人股等财产是
否解冻等问题则以检察院不发布相关消息为由拒绝透露
更多详情&

公开资料显示!祝维沙于
'##'

年初与张海及叶红汉
以

"("3

亿元收购健力宝
$%)

股权而入主健力宝&

'##1

年
3

月! 在张海掌控健力宝
'

年后祝维沙接替其出任健力
宝集团总裁一职& 但仅过了不到一年时间!张海*祝维沙
两人分别于

'##%

年
"

月前后因涉嫌 "挪用公司资金罪+

被拘& 据!南方都市报"

新疆发现男性木乃伊干尸
()*+,-./

本报讯
!&

日
!#

时许 !新疆阿克
苏温宿县的木提扎放羊时发现土坡
里有具露出一只手的干尸 & 经文物
部门鉴定 ! 初步认定该尸体属木乃
伊干尸&

记者了解到! 发现干尸的土坡位
于农一师建筑安装工程公司甘草厂厂
房东面& 据该厂职工王先生介绍!他在
该土坡看到!土中伸出一只人手!皮肤
干瘪& 扒开土!看到一具男尸!尸体脸
部轮廓鲜明! 胡须清晰可见!

1#

岁左
右!留着长辫子& 尸体身穿艳丽的蓝白
相间长袍!盖着一条土布棉被&

温宿县公安局南城派出所民警赶
到现场!用塑料布覆盖干尸!并安排人
员在干尸周边

!#

米范围内戒严& 当地
文物部门赶到现场后!经初步鉴定!该
尸体属木乃伊干尸&

木提扎称! 发现干尸的土坡顶部
有两座完整的大型古墓! 一直受到当
地文物部门的保护& 他常在附近放羊!

这是第一次看到干尸&

目前! 阿克苏地区文物部门已经
将干尸实施保护! 相关专家正在对干
尸的身份* 年代等情况进行进一步鉴
定& 据!新疆都市报"

#名村干部使用 !$""平方米办公楼
012345678

本报讯 黄山市屯溪区新潭镇新潭村紧
靠黄山市市区! 从城区坐出租车到该村不过
!#

多分钟时间& 记者
!$

日在该村看到!该幢
村部大楼已投入使用! 楼前的大广场还在填
平中& 楼内地面铺着漂亮的瓷砖!办公室都很
宽敞!老板桌等办公家具一应俱全&

新潭村的办公楼并不算屯溪区最气派
的!华资*梅林等数十个村部大楼多在一两千
平方米左右&其中!引充村村部办公楼有

"###

余平方米& 博村村民不到
!###

人!"村部大
楼+的建筑面积有

1%##

多平方米!投资近
1##

万元!村干部只有
3

人&

新潭村的一位村干部称! 办公楼建得确

实大了!八九个人!感觉很冷清& 当地的多位
村民则认为!看着村大楼总觉得不舒服!感觉
铺张了&

!$

日! 黄山市屯溪区区委组织部组织科
吴科长称!随着城市化建设的加快!屯溪区很
多村都会逐渐改成居民委员会! 对办公场所
的要求也会较高些! 因此现在建村大楼时适
度超前是有必要的& 从目前来看!大多数村子
的综合服务楼建成后! 只留一到两层用于村
干部办公或开会! 大多数的楼层及店面都出
租做生意! 获得的收入则作为集体收入的一
部分!用于村里的支出或村民的福利&

据!新安晚报"

国家税务总局调低
八行业企业所得税税率

本报讯 国家税务总局
!$

日下发通知!从即日起!对
于饮食业* 娱乐等八个行业的企业所得税应税所得率标
准税率进行不同幅度的下降&

税务总局明确! 地方税务局可结合本地实际情况!在
本通知规定的应税所得率范围内联合确定本地区的具体
应税所得率& 而房地产开发企业仍需按照

!#)

至
'#)

的
税率区间来征税&

根据征收法的规定!一般不具有查账条件的企业!都
使用核定征收的方式& 中国税务学会副会长安体富分析
称!实行核定征收的企业大多为小企业!国税总局此次下
调对于广大中小企业发展将起到扶持作用&

行 业 应税所得率#

&

$

农*林*牧*渔业
"4!#

制造业
%4!%

批发和零售贸易业
14!%

交通运输业
$4!%

建筑业
34'#

饮食业
34'%

娱乐业
!%4"#

其他行业
!#4"#

据!北京晨报"
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这座造型新奇

的%钢琴房子&位于

安徽省淮南市新城

区' 建筑主体为黑

色钢琴造型' 楼梯

则设计成透明小提

琴造型(据介绍'这

座建筑将主要用于

展示淮南新城区的

规划模型(

新华社发
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第三届世界大

城市带发展高层论

坛即将在江苏南通

举行' 一个有各城

市代表性风光照片

的%立体视觉魔方&

亮相南通行政中心

广场(

新华社发


